



EDITORIAL

La realidad humana es multifacética, interrelacionada, con múltiples planos y cambiante. Somos parte de esa realidad, contribuimos a definirla, a darle las características que tiene, a transformarla, por supuesto que unos pueden hacerlo más que otros. Para conocer esa realidad debemos de analizarla desde diferentes ángulos, desde las distintas perspectivas científicas y utilizando varias metodologías del conocimiento.

En el Instituto de Investigaciones Económicas (INVE), la realidad económica la estamos analizando principalmente desde las ciencias económicas (economía, administración, finanzas y mercadeo), pero también desde la historia, la sociología, la antropología, el derecho, la ciencia política y la ecología.

En este número de Coyuntura Económica comenzamos a mostrar el avance que estamos logrando en la aplicación de variedad de enfoques para analizar la realidad económica.

El enfoque económico aparece en “El Camino hacia el Desarrollo Económico” y “El Rol del Capital Financiero en el Patrón de Acumulación Neoliberal en El Salvador”.

El enfoque administrativo se encuentra aplicado en “La Empresa Pequeña”, “Asocio Público Privado”, “El Cooperativismo Financiero para la Reactivación Económica del Territorio”, “Reseña del Primer Simposio sobre Investigación Aplicada y Buenas Prácticas en la Relación Universidad Empresa”, “Reseña de la Trayectoria Tecnológica de Industria Textil Mexicana”.

El enfoque financiero se utilizó en “Diagnóstico Financiero de la Empresa XXX1”.

El enfoque de mercadeo aparece en “Mercado de Flexografía”.

Hemos agregado un artículo sociológico “Las Clases Sociales de El Salvador al inicio del Siglo XXI”.

Estamos realizando una investigación cuyo enfoque es principalmente antropológico, como parte de las actividades previstas en un convenio con una empresa consultora extranjera, los antecedentes y el documento de convenio aparecen en “Carta de Entendimiento Holistics”.

Estamos aplicando un enfoque interdisciplinario en el Análisis de la Pequeña Empresa industrial del Área Metropolitana de San Salvador; hemos iniciado la redacción de reseñas de trabajos de graduación en Contaduría Pública que fueron calificados con una nota de ocho o más; se está finalizando la reseña de la semana del Economista realizada por el Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas (COLPROCE). En los próximos números de Coyuntura Económica encontrarán algunos resultados de estos análisis.

El Instituto de Investigaciones Económicas (INVE) está recobrando la imagen que tuvo en los años ochenta, hemos logrado el reconocimiento de parte de varias ONGs y hemos iniciado una relación de cooperación con una institución autónoma muy importante.

